



品川区立小中一貫校

八潮学園だより

平成27年9月30日

10月号

品川区立小中一貫校八潮学園

校長 山口 晃弘

民主主義のモデル

校長 山口 晃弘



9月18日金曜日に八潮学園選挙管理委員会（委員長 8年2組平畑颯太郎）は「公示」として、以下のような文書を出しました。

平成27年9月18日に実施された第9期児童・生徒会役員選挙の結果、下記の通り当選者が決定しましたので報告します。（当選者はp3に掲載のため略）

投票に先立ち、その日の午前中に中体育館で立会演説会を行いました。5-9年生全員の前で、候補者及びその推薦者が演説をしました。

1名枠の会長職には2名が立候補者。1人は落選します。また、8名枠の役員職には9名の立候補者。やはり1人は落選します。よくある形式的な信任投票で「全員当選」ということはありません。真剣勝負の立会演説会です。そのためもあってか、濃い内容の演説が続きました。「いじめをなくすためのポスター制作」、「意見BOXだけでなくアンケートの実施」、「あいさつ活動の徹底」「募金やリサイクル運動の実施」等など、現実的・具体的に建設的な提案がいくつもあふれる演説会となりました。まさに民主主義のモデルが体现されていました。

今回の立会演説会の開催にあたり、品川区選挙管理委員会と品川区明るい選挙推進協議会の協力で、区長選や国政選挙で使う本物の投票箱、記名台をお借りしました。それだけでなく、折りたたんでもしばらくすれば自然に開くという本物の投票用紙も提供していただいています。来夏の参議院選挙からの18歳選挙権の実施を控え、義務教育段階の児童生徒にも意識をしてほしいという選挙啓発活動の一環です。

ともあれ、選挙管理委員会の告示を受け、児童生徒会長1名、児童生徒会役員8名の当選が決定しました。新執行部が10月から児童生徒会のかじ取りをすることになります。八潮学園のよい伝統を受け継いでいくすばらしい児童生徒会の活動に心から期待をしています。

ところで、今回、会長に選ばれた鈴木杏汰君は7年生です。今季から児童生徒会の会長をはじめ役員はすべて5-7年生です。実は、役員だけでなく各種委員会の委員長も7年生になります。児童生徒会の運営の中心は5-7年が担うことで、7年のリーダー性を高めようというねらいがあります。八潮学園の内部は7年生以下で仕切っていくという考え方です。

それでは8・9年生は何をすべきなのか。八潮学園の最上級グループである8・9年は、学園の内だけではなく外部に対してもはたらきかけをします。そのため、この4月から、「八潮学園新生徒会」を組織しています。内外の諸機関と連携をして、これまでの児童生徒会をさらに発展させ、校外を中心に活動を始めています。まだ、半年ですがすでにいくつかの活動が芽生えてきています。例えば、連合自治会・青少年対策地区委員会と連携して、ファミリー運動会でボランティア活動を行いました。さらに、PTAと連携して八潮まつりで、新生徒会として出店し、利益金（チョコバナナとハンドメイド部クッキーの売り上げの一部）を八潮まつり実行委員会を通して寄付させていただきました。他にも、学校環境改善として、北と南にある学校の門のペンキ塗り替えをしました。それだけではありません。幼稚園・保育園と連携して、八潮地区5園の未就学児への放課後ボランティア活動を進めているところです。

八潮学園は開校8年目の施設一体型の学校で、来年度からは新しく義務教育学校になる予定です。開校時の1年生は8年生になっています。学校を「少しずつ発展させていこう」という思いです。今後とも、どうかご協力をください。改めてお願い申し上げます。

【お知らせ】

- ・年間行事予定を一部、変更させていただきます。2分の1成人式の日程 1/16(土)→2/6(土)。ご承知おきください。
- ・MOA 美術館品川区児童作品展 10/23(金)-25(日) 品川区民ギャラリー（大井町イトーヨーカ堂8階）八潮学園2-6年生の作品約400点が展示されます。ご高覧ください。

【中5組 連合スポーツ大会】

- ◆ 今日は連合スポーツ大会がありました。久しぶりに他校の人たちと会えてとても嬉しかったです。楽しかった競技はフットサルとドリブルリレーでした。フットサルでは中島君と細池君と同じチームだったのでとてもラッキーでした。ゴールができなくて悔しかったです。ドリブルリレーではかなり緊張しました。コーンを回る時に倒しそうになりました。中学校生活最後の連合スポーツ大会で思っていた順位が出せなかったけど、都陸上大会では上位になれるように頑張ります。



【9年5組】

【イングリッシュ キャンプ】

- ◆ 私達4人はグローバル人材育成に通い、品川区で80名しか行くことのできないイングリッシュキャンプに参加しました。キャンプは福島県のブリティッシュヒルズというイギリスの風景をそのままうつしたような美しい所で行われました。キャンプでは日本語はほとんど使わず、ほぼ英語で会話をしていました。レッスンごとに先生が変わり、英語の見方がそれぞれ変わるので、たくさんの単語を知ることができました。キャンプに行くと英語に慣れ、外国人とも話しやすくなりました。たくさんの人ともコミュニケーションをとれるようになり、どんな人でもすぐになじめる楽しい3日間だと思います。
- ◆ 私は、品川区グローバル人材育成塾の中で行われたキャンプに行きました。そこでは、英語を学ぶだけではなく、他校の人と友達になったり、他学年の人と話すといった普段はできないことができました。授業内容も充実していて、楽しく受けられました。中でも最終日にスコーンとキャンドル作りをしたのが印象的でした。あっという間に三日間が過ぎていきました。参加することができて、本当に嬉しかったです。

【7年1組】

【7年3組】

- ◆ イングリッシュキャンプはとても充実したものでした。キャンプを行ったブリティッシュヒルズという場所は、本当に外国に来たようなつくりをしていました。授業は外国人の先生が教えて下さり、キャンプ中の二泊三日は英語に囲まれていました。ブリティッシュ内のお店で買い物をする時も、店員さんは英語で対応するので、参加している私たちも英語で答えました。

三日間だけですが外国の雰囲気に近い環境を味わうことができ、以前よりも海外に興味をもちました。この企画に参加させてもらって、本当に良かったです。

【8年1組】

- ◆ とにかく楽しかった2泊3日。最初はドキドキとしていたオールイングリッシュの会話は難しいこともあったけれど、楽しむことができました。Shopでの買い物、スコーンやキャンドル作り、また夜の星がとてもきれいで、つい見入ってしまいました。参加した他校の人とも仲良く過ごせ、様々な経験は私の心の中に深く残る思い出となりました。キャンプに参加して本当に良かったです。

【8年2組】

【8年 職場体験】

- ◆ 私は職場体験を体験して、自分が思っていた以上に仕事をするが大変だということを感じることができました。仕事をしていて、やりがいや嬉しさを感じられた時がお客さんに「頑張ってるね」と言われた時でした。それから職場体験を経験して、いつも自分の親がどれだけ大変なのかを知ることができました。この2日間の経験を将来に生かしていきたいです。
- ◆ 花屋で職場体験をして、私はさまざまなことを経験した。私が水やりをしているとき、お客のおばあさんに花が倒れていることに気が付き私に教えてくれた。私はあわてて謝り、花を元に戻した。すると、おばあさんは私の職場体験実習中という名札を見て私に指摘してくれた。おばあさんが去った後、その場に立ち尽くした。きっとおばあさんは私が実習中だということを知り、私の成長の手助けのために言ってくれたのだ。そう考えたらとてもありがたいと思った。
- ◆ 体験した2日間の中で、辛いことや投げ出したいと思ったことが多くありました。しかし、お客様の笑顔を見る喜び、ほめられた時の達成感はその辛さを打ち消してくれました。仕事って辛いこともあるけど自分自身が成長できるのだなと改めて思いました。この2日間、私たちのために時間を捧げてくださったお店の方に心から感謝しています。

【2組】

【3組】

【1年 ダンゴ虫おじさんと生活科学習】

- ◆ わたしは、きょう、はじめてだんごむしをさわってみました。きもちよかったです。だんごむしがずっとごろごろしていたので、なまえは「ころ」にしました。ずっとまるまわっていました。レースもたのしかったです。【1組】
- ◆ だんごむしのいろいろなおはなしがきけてよかったです。コウガイビルのしゃしんをみたときは、とてもおどろきました。だんごむしレースは、2いでした。2いになれてうれしかったです。【2組】
- ◆ わたしはだんごむしが大好きです。みんなでだんごむしレースができてたのしかったです。ほかにも、いろんなむしのしゃしんをみせてもらいました。だんごむしのことを、これからもっとしりたくなりました。【3組】

【8年 勉強合宿】

- ◆ この勉強合宿で自分からやる事が家よりできるようになりました。合宿の中での授業は、与えられたものを自分でこなしていき、自主学習も自分で目標を立て、それを達成し、すごくうれしかったです。周りの人も次々と課題をこなしていき、たくさん質問する姿をみるともっと頑張らないといけないと思い、自分を追い込むことができました。自問自答をしていても分からない事は、ヒントをもらい考えることでできるようになるのだと、自分でも知らないうちに理解できて良かったです。【1組】
- ◆ 4日間の勉強合宿をして、分かったことが沢山ありました。まず最初に「自分が出来ないと思わない」ということです。私も最初、「自分は出来ないから別にいい」と思っていたのに、この勉強合宿を通して、特に英語において力を発揮することができました。
勉強合宿にこれから行く後輩が、楽しくなさそうとか、ずっと勉強でつまらないと思っているならば、それは真逆だと教えます。【2組】
- ◆ 僕は、この4日間でもものすごく英語が書けるようになりました。それは、勉強合宿に来てくださった先生方、授業を教えてくださいました先生方のおかげだと思います。今回の3泊4日は長いようで、短かく感じました。英語、数学、国語などを先生たちが一生懸命教えてくれたので、2学期、3学期頑張って取り組みたいと思います。最後までやり通せてよかったです。【3組】



第9期児童・生徒会役員当選者一覧

1. 児童生徒会長

7年

2. 児童生徒会役員

7年

7年

7年

6年

6年

6年

5年

5年



★ 今月の学納金の引き落としは27日です

10月のお引き落としは27日（火）です。前日の26日（月）までに金融機関の口座へご入金くださいますようお願いいたします。ご入金額がわからない等ございましたら事務室までお問い合わせください。事務室直通電話（3799）1591

10月行事予定

日	曜	朝の活動		行 事	給食	部活
		1~4年	5~9年			
1	木			都民の日		
2	金	体育	朝学習	CAPワークショップ(3・5年) 学校保健委員会 学力向上週間(7~9年)	○	×
3	土		朝学習	土曜登校日 数学検定 学校説明会(小 10:00 中 11:00) 進水式	×	×
4	日					×
5	月		朝学習	たてわり班活動(1~4年) 児童生徒会	○	×
6	火	ブロック朝礼	朝学習		○	×
7	水		朝学習	中間考査(7~9年) 午前授業 下校 13:00	○	×
8	木	児童	朝学習	中間考査(7~9年)	○	×
9	金		朝学習	遠足(3年) 第3回学力テスト(9年) 英語検定 安全指導日	○	
10	土			八潮北保育園運動会		
11	日			八潮中央保育園運動会		
12	月			体育の日		
13	火	全校朝礼			○	
14	水	おはなしもり	朝学習	午前授業	○	
15	木	体育	朝学習	避難訓練 歯科検診(1~4年・小5組) 中5組陸上競技大会	○	再
16	金		朝学習	学校公開 小5組連合学習発表会 漢字検定	○	
17	土		朝学習	土曜登校日 学校公開 市民科授業地区公開講座	×	
18	日					
19	月		朝学習	異学年交流 児童生徒会	○	
20	火	ブロック朝礼	児童生徒会朝礼	小学校連合体育大会	○	
21	水	おはなしもり	朝学習	給食試食会(ランチルーム)	○	再
22	木	音楽	朝学習	清流祭前短縮日課期間	○	
23	金		朝学習	異学年交流(1~9年)	○	
24	土					
25	日					
26	月		朝学習		○	
27	火		朝学習	連合音楽会	○	
28	水		朝学習		○	再
29	木		朝学習	前日準備	○	
30	金		学級活動	清流祭1日目	○	
31	土		学級活動	清流祭2日目 5~9年弁当持参	×	

生活指導部より

9月27日(日)には地域防災訓練に参加をしました。下の学年では様々な訓練を見学したり、体験したりする活動を行い、上の学年ではいざという時には地域を守る「若い力」となれるように各学年、体験学習を行いました。今後、30年以内に関東近県に大地震がくる確率が高まっていることがニュース等で取り上げられています。災害は無くすることはできないが減らすことはできる。『減災』についてご家庭でも話し合っていることとは思いますが、この機会を利用し、もう一度話し合っただけであれば幸いです。各学年において、防災のパンフレットや読み物資料を配布させていただきました。児童・生徒が持って帰っていると思いますので、ご活用ください。

校内では児童生徒会役員選挙が行われ、新しい役員が選出されました。また委員会が前期から後期へと変わります。前期の課題や成果を後期の委員に引き継ぎ、子供たちが自主的に活動し、より良い学校生活を送ることができるよう支援していきます。

2学期に入り、児童・生徒は元気に登校しています。ただ、挨拶の声が小さい人、あいさつを返すことができない人などいろいろ気になる児童・生徒がいるのも事実です。

学校では「あ かるく い つでも さ きに つ づけて」と挨拶指導を続けています。ご家庭でもまた地域でも子供たちに大人の方からも積極的にあいさつをしていただければ幸いですようご協力お願いいたします。